las puertas de la temporada turística 2022 estamos en el punto que vislumbrábamos hace un año como el escenario económico más probable. La recuperación tras dos años de pandemia es innegable, en Baleares el crecimiento casi dobla a la media nacional y viviremos un verano como los de antes...
Pero no podemos cerrar los ojos y negar las dificultades a las que nos enfrentamos.

Hace semanas que venimos escuchando y leyendo a diario acerca del problema de la falta de personal en muchos sectores productivos de España, no sólo en la hostelería, aunque en Baleares éste sea el más afectado por nuestra dependencia del sector turístico. Faltan manos en

## EL EXHAUSTO EMPRESARIO

## TRIBUNA

## **Carmen Planas**

Presidenta de CAEB

la construcción, en hoteles y restaurantes, empresas de seguridad, de distribución, etc. Es una realidad que no se soluciona con medidas simplistas o populistas que cargan todo el problema en el empresario.

El sector empresarial, aún maltrecho y magullado por las

consecuencias de una pandemia mundial, despierta de este mal sueño, pero con nuevos nubarrones en el horizonte. El último informe de la CEOE de mayo confirma que la evolución del empleo en 2022 estará marcada por la gran incertidumbre existente y los riesgos a la baja para

el crecimiento económico, en un entorno exterior desfavorable. De hecho, todos los organismos económicos coinciden en la desaceleración del crecimiento de nuestro PIB, que este año podría cerrarse en un 4,2 (4% según la UE), frente al 5,1 de 2021.

Además, la inflación, que ha superado el 9% durante el primer trimestre, no prevé que baje del 6% durante este ejercicio en España, sin duda agravada por la cruel invasión de Rusia en Ucrania. Esto provoca un incremento de costes y/o menos rentabilidad empresarial.

Por tanto, exigir un nuevo esfuerzo o depositar sobre los hombros del empresario el problema de la falta de trabajadores es simplificar maliciosamente o falsear una realidad mucho más compleja. Compleja pero que no deberíamos seguir alimentando con alarmismos, cuando según los datos del Eurostat, el déficit de personal en España se sitúa en el 0,7% frente al promedio del 3,1% de la eurozona. Seamos serios. La solución de las patronales es apostar de una vez por todas por la formación, la formación cualificada porque hay carencia tanto de puestos de trabajo de menor cualificación como intermedios y de alta dirección.

Y no olvidemos que el empresario no descansa, tiene en mente su empresa y, por consiguiente, el bienestar de sus trabajadores, las 24 horas del día de los 7 días de la semana. Su inagotable capacidad de trabajo y resiliencia no puede soportarlo todo.



El sector empresarial, aún maltrecho y magullado por los efectos de una pandemia mundial, despierta de este mal sueño, pero con nuevos nubarrones en el horizonte.

B.RAMO









beds

PALMA Polígono Son Valentí Textil, 11 De 10 a 20,30 h

Sábados tarde abierto









INCA I Jaime II, 3 (Junto a rotonda Llubí)

MANACOR I Vía Palma, 58 De 9,30 a 20 h Sábados de 10 a 14 h